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Трудящиеся Советского Союза! Настойчиво претворяйте 
в жизнь политику Партии и Правительства, направленную 
на преимущественное развитие тяжелой промышленности- 
основы дальнейшего подъема всего народного хозяйства, 
повышения материального и культурного благосостояния 
народа, укрепления могущества и безопасности нашей Родины! 

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1955 года).

Выходите на соревнование, 
молодые труженики села!
ПО ВСЕЙ нашей необъятной Родине раз

неслись вдохновляющие первомайские 
Призывы Центрального Комитета Комму

нистической партии Советского Союза. На зов 
родной партии трудящиеся отвечают боевыми 
делами.

Наступила горячая пора весенних работ на 
полях, боевая проверка первых результатов осу
ществления решений январского Пленума ЦК 
КПСС. Партия призывает:

— Работники сельского хозяйства! Боритесь 
за мощный подъем всех отраслей социалисти
ческого сельскохозяйственного производства!

Призывы партии всегда находили и находят 
живейший отклик в сердцах советских людей. 
Как истинные патриоты, воспринимают слова 
партии и молодые труженики села. На основе 
испытанного метода коммунистического строи
тельства — социалистического соревнования—они 
будут бороться за отличное проведение весенних 
работ, за рост урожайности полей и подъем 
продуктивности общественного животноводства.

Прошлогодний победитель в областном социа
листическом соревновании молодежных трактор
ных бригад — бригада Петра Мезенцева из Ска- 
тинской МТС, Камышловского района, уже пя
тый день полным ходом ведет полевые работы. 
За три дня бригада произвела боронование зяби 
на площади 300 гектаров и 25 апреля приступи
ла к севу пшеницы. Передовой коллектив во 
всеоружии встретил сев и упорно борется за 
выполнение своих обязательств — получить с 
каждого- гектара зернобобовых не менее чем по 
20 центнеров, кукурузы — 25 центнеров початков 
и 200 центнеров зеленой массы.

Предпраздничные дни приносят добрые вести 
из других районов области. Сельские комсо
мольцы, молодые полеводы, животноводы, меха
низаторы выступили в поход за осуществление 
программы подъема всех отраслей сельского 
хозяйства. И первейшая обязанность райкомов 
ВЛКСМ, комсомольских организаций колхозов, 
совхозов и МТС состоит в том, чтобы вовлечь 
в соревнование всю сельскую молодежь.

Бюро обкома ВЛКСМ объявило областное 
социалистическое соревнование районных комсо
мольских организаций области за выращивание 
высоких урожаев кукурузы. Обком комсомола 
решил также продолжить социалистическое со
ревнование молодежных тракторных бригад за 
выполнение планов работ, выращивание высоких 
урожаев и хорошие результаты в заготовке кор
мов и областное социалистическое соревнование 
молодежных звеньев по выращиванию высоких 
урожаев картофеля и овощей.

Райкомы и горкомы ВЛКСМ должны высту
пить подлинными организаторами социалистиче
ского соревнования молодежных тракторных 
бригад и звеньев.

Прежде всего следует предостеречь от форма
лизма. Социалистическое соревнование — живое, 
творческое дело, и малейшее проявление форма
лизма нередко сводит на нет усилия людей, 
стремящихся добиться успеха.

Еще не редкость, когда на первых порах, на
пример, в преддверье посевных работ, не мало 
шуму создается вокруг обязательств. Произно
сятся правильные речи, пишутся пространные 
резолюции, а наступает время осуществлять 
обещания и о них забывают. Нет, не ради 
красивых фраз, не для протоколов говорим мы 
о всенародной борьбе за крутой подъем сель
ского хозяйства! Нужны конкретные практи
ческие дела. В срок и в нужном количестве 
вывезенные на поля удобрения, отлично подго
товленные семена, перевыполненная норма на бо
роновании, пахоте, севе, наконец, высокий уро- 
жай, убранный без потерь,— вот чем должны 
подкрепляться обещания соревнующихся.

Следует добиться такого положения, чтобы 
каждый участник соревнования отлично знал 
свои обязанности и умел выполнять их так, как 
рекомендует передовая наука.

Чтобы соревнование было действенным и по
могало оперативно ликвидировать недостатки, 
надо регулярно подводить итоги. Каждый моло
дой колхозник, механизатор, рабочий совхоза 
должен знать, как он работал вчера, что сделало 
за день его звено или бригада, кто идет впере
ди, а кдо отстает.

Комсомольские организации призваны окру
жить заботой всех участников соревнования, 
поддерживать и распространять их полезные на
чинания, во время поощрять победителей.

Вступайте в соревнование, молодые тру
женики села! Помните, что победа доста
нется тому, кто будет упорнее и настойчивее, 
кто честно выполнит свой долг перед Родиной.

Предмайское соревнование

Родине—наши трудовые подарки
★ ★

Идет сверхплановый прокат
Нестерпимым зноем дышит нагрева

тельная печь. Из ее огненного зева 
длинный хобот крана ловко выхваты
вает и кладет в тележку многотонные 
блюмсы. Со скоростью курьерского 
поезда тележка мчит блюмс к роль
гангам. Здесь она на мгновение замед
ляет бег, и блюмс, подхваченный 
рольгангом, плывет, дыша жаром и 
озаряя все вокруг пурпурным цветом, 
к валкам прокатного стана. Вот блюмс 
остановился, перевернулся с боку на 
бок, чуть отошел назад и стремглав 
бросился в валки. И так несколько 
раз. Потом, сильно похудевший и вы
тянувшийся, он мчится к другому 
стану, где превращается в семидесяти
метровую, заметно потускневшую по
лосу рельса.

Здесь почти не видно людей. Кажет
ся, что все делается как-то само собой, 
без участия человека. Но это только 
кажется. Десятки людей сидят в каби
нах у многочисленных пультов управ
ления, подчиняя своей воле каждое 
движение сложных механизмов рельсо
балочного цеха.

Мы—в комсомольско-молодежной сме
не, которой руководит молодой инже
нер комсомолец Николай Нефедьев. Эта 
смена—инициатор предмайского социа
листического соревнования на Ново- 
Тагильском металлургическом заводе. 
Она обязалась выдать к празднику 
1 000 тонн сверхпланового проката, 
повысить производительность на горя
чий час на 15 тонн, снизить брак по 
сравнению с мартом на 30 процентов.

Обязательства нелегкие, но молодеж
ный коллектив смены прилагает все 
усилия, чтобы их выполнить.

— А как же иначе? — говорит комсо
молец Виктор Банников. — Пусть только 
нас бесперебойно обеспечивают метал
лом. Тогда молодежная смена покажет, 
на что она способна.

Виктор—оператор. В цех он пришел 
недавно, после окончания десятилетки, 
освоил специальность оператора и уже 
отлично справляется со своими слож
ными обязанностями.

Рядом с Виктором на другой нагре
вательной печи работают сварщиками 
Федор Арзамасов и Николай Момаев. 
У них очень ответственный участок 
работы—нагревание металла до строго 
определенной температуры. От этого 
зависит качество проката. Но когда 
работают Федор и Николай, можно 
быть спокойным — недогрева и пере
грева металла не будет, успевай толь
ко Сергей Шалагин вынимать краном 
раскаленные блюмсы, грузить их на 
тележку, которой управляет оператор 
комсомолка Ирина Одинцева.

Металл от нагревательных печей 
непрерывным потоком поступает к об
жимным станам. И люди берут такой 
темп в работе, при котором смена вы
дает продукции в полтора раза боль
ше задания.

— Вот если бы всегда

нетрудная работа, пожалуй, самая от
ветственная в рельсо-балочном цехе.

Операторам на стане «800», произ
водящим чистовую обжимку, помогают 
вальцовщики. Это Александр Долгих, 
комсомольцы Петр Горюнов и Андрей 
Волков. Кстати, Андрей—студент ве
чернего отделения политехнического 
института.

Вот семидесятиметровая поблекшая 
до вишневого цвета полоса, уже при
нявшая форму рельса, проходит по
следний калибр стана «800» и с вы
давленными на шейке буквами «НТМЗ» 
мчится к пилам. Чуть тронул рычаг 
старший оператор Александр Дурни- 
кин, и разом, пронзительно визжа и 
вздымая фонтаны искр, пять пил вгры
заются в металл, за несколько секунд 
разрезая полосу на ровные части.

Дальше рельсы подвергаются обра
ботке в термических печах, правятся на 
роликоправпльной машине. Этим уча
стком руководят старший вальцовщик 
Юрий Буров и старший машинист 
Николай Кутузов. Оба они умелые ор
ганизаторы и большие знатоки своего 
дела. Оба в этом году заканчивают 
вечернее отделение горно-металлурги
ческого техникума по специальности 
прокатчиков.

Надо отметить, что из коллектива 
комсомольско-молодежной смены доб
рая половина учится в школе рабочей 
молодежи, техникумах и институтах, 
на трехгодичных курсах мастеров. Да 
иначе нельзя: для управления сложны
ми машинами нужны знания.

Теперь посмотрим на доску резуль
татов социалистического соревнования 
смен рельсо-балочного цеха. Комсо- 
мольоко-молодежная смена впереди, 
она идет на уровне своих предмайских 
обязательств, а по основным показате
лям — сверхплановому прокату и 
снижению брака — даже выше обяза
тельств. За 20 дней апреля комсомоль
ско-молодежная смена выдала сверх 
плана 780 тонн проката, тогда как две 
другие смены, вместе взятые, прокатали 
сверх плана значительно меньше.

И этим трудовым успехам комсо
мольско-молодежная смена рельсо-ба
лочного цеха во многом обязана дея
тельности комсомольской группы сме
ны. Комсомольцы не только сами по
казывают пример сознательного отно
шения к труду, но, через свои контроль
ные посты, которые имеются на каж
дом участке, влияют на работу всего 
коллектива смены. В сатирической га
зете «Горячая обработка» комсомоль
цы смело критикуют лентяев, бракоде
лов, беспечных руководителей, еже
дневно «на оперативках» говорят о 
недостатках, обсуждают на групповых 
собраниях вопросы организации труда, 
чтобы лучше справиться с взятыми 
обязательствами.

Ю. КАЙ ГОРОДОВ 
(наш корр.).

Коллективу экскаватора № 1 
присвоено звание лучшего экипа
жа на Высокогорском железном 
руднике. Машинист экскаватора 
Матвей Сидорович Масленников 
и его помощник комсомолец Алей 
Мусин — инициаторы соревнова
нии за наиболее полное запол
нение думпкаров. Эту инициативу 
поддержали все экскаваторщики 
рудника, и сейчас думпкары за
гружаются полным весом, а ино
гда и 6 превышением.

М. Масленников и А. Мусин 
дали обязательство в дни пред
майского социалистического со
ревнования выполнять норму на 
115 процентов и с честью держат 
свое слово.

Снимок Я. КУНИНА.

Новая профессия
В коллективе механической 

мастерской первого электролиз
ного цеха Уральского алюминие
вого завода Галина Клюева, по
жалуй, самая молодая как по 
возрасту, так и по протез род
ствен нотеу стажу. Три месяца на
зад она оставила свою контор
скую должность табельщицы и 
стала строгал ьщицей.

Девушка внимательно слуша
ла объяснения опытного стро
гальщика Владимира Кузнецова. 
И вот в конце марта Клюева са
мостоятельно обработала первую 
деталь с оценкой «хорошо».

В апреле Галина ежедневно 
выполняет норму на 115—120 
процентов. в. ПРИВАЛОВ

(наш. корр.).

так было, — замечает 
оператор стана «900» 
комсомольский группорг 
смены Иван Восковых.— 
Намного раньше срока 
справились бы с пред
майскими обязательст
вами.

Но всегда так не бы
вает. Порой коллективу 
смены приходится Умыш
ленно работать в пол
силы или даже часами 
простаивать, дожидаясь, 
когда сталевары, а за
тем прокатчики блумин- 
га подадут металл...

Просторно и удобно 
оператору обжимного 
стана в кресле кабины 
пульта управления. Он 
легкими движениями 
переключает рычаги. Но 
эта, на первый взгляд,

В предмайском социали
стическом соревновании до
менщики Кушвинского ме
таллургического завода взя
ли обязательство к 1 Мая 
выдать сверх плана 2500 
тонн чугуна.

Лучше других работает 
печь № 3 Бригада старшего 
горнового Федора Николае
вича Косолапова очень хо
рошо использует объем до
менной печи. Если положено 
тонну чугуна получать с 
0,791 кубометра печи, то 
бригада Косолапова полу
чает эту тонну чугуна с 
0,725 кубометра печи.

НА СНИМКЕ: старший 
горновой Федор Николае
вич Косолапор со сг.оими 
подручными Юрием Лупе- 
ем и Петром Адоньевым.

Снимок Я. КУНИНА.



Последние дни перед севом Это ли организаторская работа?
Сейчас в колхозах горячая по

ра: вдут поел едкие приготовле
ния к севу.

Во многих МТС созданы ком
сомольско-молодежные трактор
ные бригады. В Каменском райо
не их двадцать. Здесь уже нача
лось боронование зяби, подняты 
первые десятки гектаров це
лины . К оме омол ьс ко-мол одеж на я 
тракторная бригада Андрея Ксн- 
дратова в прошлом году заняла 
третье место в областном сорев
новании за высокий урожаи. 
Нынче молодые трактористы этой 
бригады полны решимости до
биться еще лучших результатов.

В оставшиеся! до начала сева 
дни они решили своими силами 
оборудовать полевой стан, неф
техранилища, тракторный вагон
чик.

Молодой тракторист колхоза 
вмени Свердлова, Красноуфим- 
ского района, Александр Комягин 
вывод на участок свой «ДТ-54». 
Остры» лемехи легко врезаются 
в эемпю, оставляя за собой смо
листо-черную полосу чернозема.

За неполный день тракторист 
Александр Комягин с прицепщи
ком Вениамином Чухаревым вспа
хали первые четыре гектара. Ка
чество пахоты безупречное. На 
другой день, 22 апреля, в работу 
были пущены еще две машины, 
они вел« пахоту и боронование.

Все 18 комсомольско-молодеж
ных тракторных бригад Богдано- 
вичс®ого района выехали на по
ля. Еще день—другой и между 
ними жарко разгорится социали-

Шире дорогу кукурузе!
Два секретаря сошлись в чи

тальне Рудянского сельского 
клуба Сухоложского района. 
Один из них — секретарь пар
тийной организации колхоза име
ни Жданова Анатолий Сергее
вич Московских—работает заве
дующим клубом, второй — сек
ретарь комсомольской организа
ции Л. Чудов — садовод колхо- 
ва имени Жданова.

— Думка есть у меня, Анато
лий Сергеевич, — сказал Чу
дов, — провести тематический 
вечер.

— Какой?
— Про кукурузу. Чтобы после 

этого вечера каждому было ясно 
и понятно, какую пользу она 
приносит хозяйству, как за нею 
ухаживать, чтобы получить вы
сокий урожай...

Анатолий Сергеевич поддер
жал:

— Правильная мысль. Нужное 
дело задумал.

— Назовем вечер: «Шире до
рогу кукурузе!».

* * *

...Тематические вечера на темы, 
глубоко волнующие колхозников, 
вошли в быт рудянских колхоз
ников. Здесь проводятся вечера 
на литературные темы, состоя
лись два вечера на научно-атеис
тические темы. Запомнился кол
хозникам вечер животноводов. В 

стическое соревнование. Первой 
бросила вызов бригада С. Н. Фро
лова из Белейской МТС. Молодые 
трактористы дали слово провести 
сев за 10 рабочих дней.

В прошлом году в колхозе име
ни Карла Маркса, Сажине кото 
района, комсомольское звено по 
выращиванию картофеля, воз
главляемое Сакиной Магамуровой, 
получило по 380 центнеров кар
тофеля с каждого из восьми гек
таров. Нынче в этом колхозе соз
дано еще два коме0!мольско-моло
дежных картофелеводческих зве
на. Одним из них руководит 
Наиля Заляева, работавшая до 
этого в звене Магамуровой.

За каждым звеном закреплено 
по 15 гектаров. Молодые карто
фелеводы взялись вырастить на 
своих участках по 450 центне
ров картофеля с гектара. Они хо
рошо подготовили землю для по
садки картофеля, вывезли на 
участки по 40 тонн навоза на 
гектар, много золы и птичьего 
помета.

В нынешнем году комсомоль
цам и молодежи нашей области 
предстоит впервые серьезно 
взяться за выращивание куку
рузы.

Культура эта в наших усло
виях новая. И хоть сеять ее при
дется не раньше первых чисел 
июня, комсомольцы Красноуфим
ской МТС давно уже думают об 
этом. Сейчас они изучают уст
ройство и принцип работы куку
рузной сеялки «СКГ-6», которая 
недавно поступила в МТС.

Тематический вечер 
в сельском клубе 

сельском клубе проведен вечер 
читателей книги Т. С. Мальцева 
«Новая система обработки поч
вы и посева».

...Зрительный зал сельского 
клуба не мог вместить всех же
лающих принять участие в ве
чере «Шире дорогу кукурузе!». В 
клубе была организована фото
иллюстративная выставка «Куку
руза — это мясо, молоко, сало». 
Рядом — карта, на которой 
указано, как продвигается куку
руза с южных районов страны на 
север, выше 52-й параллели. Ком
сомольцы любовно смонтировали 
материалы, наглядно говорящие 
о том, как сеять кукурузу, как 
ее силосовать, показали успехи 
местных кукурузоводов.

Из газет были вырезаны статьи 
о кукурузе. Вырезки собрали в 
три папки. Одна из папок содер
жит статьи о выращивании ку
курузы на Урале, в том числе в 
Сухоложском районе. У всех на 
устах достижения юннатов Зна
менской школы Сухоложского 
района, получивших в прошлом 
году зрелые кукурузные початки.

На книжной выставке экспони
ровались различные брошюры.

В эти дни библиотекарю

В райкоме комсомола шел се
минар школьного комсомольского 
актива. Обсуждался один во
прос—о подготовке к экзаменам. 
Сначала выступили секретари 
классных бюро, потом «обобщил» 
Борис Васильев, ученик десятого 
класса, внештатный инструктор 
райкома

О том, что и как нужно де
лать, Борис говорил долго. Он 
старательно и серьезно готовился 
к докладу. Васильев рассказал о 
значении экзаменов, перечислил 
различные формы работы в пе
риод подготовки, дал ряд советов. 
А когда все было сказано и все, 
казалось, стало ясно, с места 
поднялась одна комсомолка.

— Вот вы говорите «лентяев 
нужно заставить заниматься». А 
как вы это делаете у себя?

Борис немного смутился. Во
прос явно выходил за рамки тео
рии! Но тут же спохватился и 
привычно ответил: да, конечно, 
и у них есть лентяи. Нужно не 
оставлять их без внимания, нуж
но спрашивать...

Вопросов больше не было.
После семинара Надя Сашина, 

заведующая отделом учащейся 
молодежи и пионеров Ленинского 
райкома ВЛКСМ, подозвала Ва
сильева и поделилась мнением:

— Что-то у нас не получилось 
сегодня, Боря. Семинар шел вя
ло, ничего не сказали об отдыхе, 
упустили...

Старательно перечисляя недо
статки, Надя так и не ответила, 
почему же все-таки семинар не 
удался. А не удался он не толь
ко потому, что на нем забыли 
поговорить об отдыхе.

На семинаре в райкоме не 
хватало самого главного — зна
ния жизни школ, конкретного, 
взыскательного разговора о рабо
те классных комсомольских орга
низаций.

Правда, о том, как готовятся 
к экзаменам классные бюро, го
ворили сами комсомольские ак
тивисты. Но их выступления бы
ли почему-то удивительно похо
жи друг на друга. Во всех клас
сах создавали уголки повторения, 
выпускали сатирические газеты, 
прикрепляли сильных учеников к 
отстающим. Все говорили, что 
«экзамены — пора ответствен
ная», и к ним нужно готовиться.

О том же, что делать не нуж
но, какие ошибки допускали ком
сомольские организации, на се
минаре так и не было сказано 
ни одного слова. Те, кто пришел 
в райком, ничего не узнали о 
новых, интересных формах рабо
ты, не услышали похвалы или 
порицания своим делам.

А ведь достаточно было позна
комиться с жизнью нескольких 
комсомольских организаций, что
бы разговор о подготовке к экза-

К. Ильиных приходилось удовле
творять заявки комсомольцев — 
докладчиков, готовящихся к тема
тическому вечеру, — на литера
туру о кукурузе и ее агротехни
ке. Для всеобщего сведения в 
читальне был вывешен список 
рекомендательной литературы: 
«Что читать о кукурузе»

Доклад «Кукуруза — культура 
больших возможностей» сделал 
председатель колхоза агроном 
Д. Осинцев.

— Не так давно,—начал он,— 
на вечере животноводов говори
ли о том, как увеличить заготов
ку силоса. Полный ответ на этот 
вопрос мы дадим сегодня: за 
счет увеличения посевов кукуру
зы, дающей огромное количество 
зеленой массы, превосходящей по 
количеству кормовых единиц с 
гектара все другие культуры.

— В прошлом " году, — про
должал докладчик, — мы посея
ли четыре гектара кукурузы. 
Урожай получен низкий. Почему? 
Да потому, что посевы плохо об
рабатывались, не было проведено 
ни одной междурядной обработ
ки. В этом году не допустим 
ошибки прошлого. Посеем и убе
рем кукурузу так, как этого 
требует январский Пленум ЦК 
КПСС

Секретарь комсомольской орга
низации колхова садозод Л. Чу
дов выступил с докладом «Из ле

I менам вышел за рамки общих 
| рассуждений. В школе Ле 3, на- 
| пример, большой популярностью 

среди учащихся пользуется «жи
вая газета». Группа школьников 
берет «на карандаш» всех лоды
рей, а потом разучивает о них 
сатирические выступления. В 
школе № 88 готовятся к интерес
ной пионерской игре «Будь го
тов», в увлекательной форме по
могающей повторить пройденное. 
Эту игру с некоторыми измене
ниями можно было' бы исполь
зовать и для комсомольцев. По
чему бы райкому не рекомендо
вать школьникам проведение опы
тов по физике и химии? Нако
нец, почему не получило осужде
ние прикрепление успевающих к 
отстающим, которое некоторые 
выступающие выдавали за поло
жительный опыт?

Но, может быть, этот семинар 
исключение? Давайте посмотрим 
планы работы отдела за несколь
ко прошлых месяцев. «Собрание 
председателей советов дружин по 
успеваемости и дисциплине в 
школах», «Семинар для секрета
рей комсомольских организаций о 
том. как правильно организовать 
работу», «Семинар по составле
нию плана...», «Семинар об особен
ностях работы в четвертой чет
верти ..» — вот примерный пе
речень вопросов, которыми занят 
отдел. По такому плану с за
крытыми глазами можно рабо
тать и сейчас, и через год, и 
когда угодно. Где дела, по кото
рым можно судить о лице райо
на? Что конкретного подсказала 
отделу жизнь школ? Таких пунк
тов в плане нет.

Могут сказать, что без общих 
установок отделу не обойтись, 
что они нужны, что семинары 
необходимы для учебы актива. 
Да, необходимы. Но важно не 
только указать, что делать. Рай
ком должен идти в ногу с 
жизнью, прислушиваться к ней, 
направлять в нужное русло. В 
этом заключается его организа
торская работа.

Во многих школах района не 
представляют, например, в чем 
должна проявляться роль пио- 
нерекой организации в борьбе за 
успеваемость. Какие формы ра
боты лучше всего использовать в 
этом случае? Многих затрудняет 
вопрос о деятельности отрядных 
вожатых Разговор об их автори
тете, обязанностях, связи с учи
телем давно стал насущным. По
чему бы не поговорить серьезно 
об этом на районном комсомоль
ском активе?

Организующая, направляющая 
роль райкома необходима не 
только в общерайонном масшта
бе. Конкретной помощи райкома 
ждут на местах, в комсомольских 
организациях, в дружинах. Но 
чтобы помогать во-время, помо

тописи кукурузы». Вслед за ним 
слово взяла комсомолка киноме
ханик Н. Лихачева, назвавшая 
свой доклад «От тропиков до 
Полярного круга» — о географии 
произрастания кукурузы. Заве
дующий молочно-товарной фер
мой комсомолец Д. Солдатов в 
докладе «Чемпион кормовых 
культур» говорил о высокой уро
жайности кукурузы и ее замеча
тельных кормовых качествах, ис
пытанных на ферме колхоза име
ни Жданова. Комсомолка сви
нарка Галя Коковина, доярки 
В. Чудова и О. Векшина говори
ли о том, сколько кормов можно 
получить с гектара, засеянного 
кукурузой, и какое количество мя
са, сала, молока даст возмож
ность получить урожай с каждого 
гектара кукурузы.

Выступивший в заключение се
кретарь парторганизации А. Мос
ковских говорил о том, что за по
севами кукурузы необходим тща
тельный уход.

, — Труд, — сказал Анатолий 
Сергеевич, — будет оплачен сто
рицей

Когда Московских закончил 
свое выступление, одна из до
кладчиц — киномеханик Н. Ли
хачева перешла со сцены в кино
аппаратную... Свет погас, начался 
сеанс агротехнических фильмов. 
На экране появились стебли ку
курузы в два и три человеческих 
роста вышиной. Вот сеют кукуру
зу квадратно-гнездовым способом, 
вот убирают на зерно комбайна
ми, силосуют зеленую массу... 

гать хорошо, делом, нужно, ра
зумеется, знать жизнь школ, а 
отдел знает ее плохо. Сама за
ведующая отделом Надя Сашина 
в школах бывает. Однако ее 
присутствие очень часто сводится 
к «руководящим» выступлениям 
на собраниях да к неглубоким 
указаниям. Выполнение даже 
этих скупых указаний почти ни
когда не проверяется и о них 
скоро забывают.

О том, насколько поверхност
ным оказывается подчас вмеша
тельство райкома, убедительно го
ворит такой случай. В декабре 
прошлого года на бюро слушал
ся вопрос о работе пионерской 
организации школы Х» 65. В день 
бюро готовившая сообщение во
жатая Леда Тарабукина заболе
ла. Тогда в срочном порядке 
предложили выступить второй во
жатой, Нине Юдичевой. И хотя 
та совершенно не была подготов
лена к выступлению, не знала, о 
чем сможет говорить, это никого 
не смутило.

—■ Не будем же переносить 
бюро, — резонно заявила Са
шина. — Да ты не волнуйся. 
Возьми у Леды тетрадку и про
читай выступление. Сойдет!

Бюро, действительно, «сошло», 
но пользы принесло очень мало.

Когда речь заходит о школах, 
Сашина оправдывается: «Что де
лать! Никак не успеваю. И так 
вертишься с утра до вечера». У 
заведующей отделом, действи
тельно, масса времени уходит на 
различные совещания и заседа
ния, телефонные разговоры, инст
руктажи по текущим вопросам. 
Все это так. Почему только вре
мя уходит именно на эти мало
значительные дела? Почему На
дежда Сашина предпочитает лиш
нее совещание посещению школ, 
практической помощи на месте?

Конечно, одной, без актива, ма
ло что можно сделать. А настоя
щих помощников у Сашиной 
очень мало. С-начала года в от
деле было десять внештатных ин
структоров. Сейчас осталось толь
ко четыре, так как остальным за
ведующая отделом не нашла ра
боты. По этой же причине те, что 
есть, бывают в школах всего раз 
в два месяца. Заведующая отде
лом разрешает им посещать шко
лы только по своему выбору. Ина
че, как заявляет Сашина, они'«ма
ло ли что могут наделать» (!?).

Стоит ли удивляться, что до 
сего дня представители райкома 
бывают в школах редкими го
стями. Они приходят туда проин
структированными от сих до 
сих, с длинными списками гото
вых вопросов и.. без личной ини
циативы. А такой ли работы от 
них ждут?

И. ПЕШКОВА. *
Свердловск.

Вечер закончен. Высказаны мыс
ли, предложения, критические за
мечания. Все они занесены в 
блокнот А. Московских. Надо, 
чтобы предложения были исполь
зованы, недочеты—устранены. На 
вечере животноводов предлага
лось завести точный учет надоев 
молока Выполнено — индивиду
альный учет внедрен. Предлага
лось починить полы в коровни
ке, построить сарай для хранения 
опила. Сарай построен, полы по
чинены...

После вечера «Шире дорогу ку
курузе!» в блокноте Анатолия 
Сергеевича появились новые 
записи:

«...Пригревает весеннее сол
нышко. На полях, отведенных под 
кукурузу, уже наступила страда. 
Создано комсомольское звено по 
выращиванию кукурузы. Во гла
ве звена — секретарь комсомоль
ской организации Л. Чудов. Ку
курузой в колхозе имени Ждано
ва будет засеяно 59 гектаров, 
почти в пятнадцать раз больше, 
чем в прошлом году!

Комсомольцы задерживали 
снег на кукурузном поле, вывез
ли свыше 40 тонн навоза, подго
товили семена...».

В блокноте заведующего клу
бом появляются новые отметки: 
«Сделано, сделано».

...Вырастет кукуруза: замеча
тельный корм, чудесное зерно.

И. ЮДЕНКОВ. И. ТРОПП.
Село Рудника, 
Сухоложский район.



В предмайские дни в свердловской артели «Литейщик» организовано 
производство чугунного художественного литья. Сейчас отлиты опытные 
образцы статуэток Дон Кихота и пасущейся лошади. Первые статуэтки 
получили высокую оценку специалистов.

НА СНИМКЕ: молодые формовщики Анатолий Дерябин и Галина 
Баталов слушают объяснение технического руководителя артели' Юрия 
Утемишева.

Снимок И. ПАШКЕВИЧА.

Письма в редакцию

Так смотры не проводят

Кто позаботится об отдыхе
будущих работих?

Состоялся смотр изобрази
тельного искусства студентов 
горного института. Этого собы
тия долго ждали, к нему тща
тельно готовились любители ри
сования, фотографии, рукоделия

Нелегко было работать фа
культетским организаторам. Ведь 
одновременно приходилось вести 
подготовку и к смотру художе
ственной самодеятельности. Они 
терпеливо обивали пороги ди
ректорской, просили подписать 
заказ на изготовление реек для 
рамок картин. Эта «мелочь», мо
жет быть, в значительной степени 
и не повлияла бы на дальнейший 
ход смотра. Но беда пришла с 
другой стороны

Она пришла, как говорится, 
«сверху». Смотровая комиссия на
кануне смотра, с полного согласия 
комитета комсомола, вынесла но
вое решение, а именно—прово
дить смотр на личное первенст
во. Нетрудно было понять, что 
решение это навязано теми, кто нс 
хотел проведения смотра на пер
венство факультетов.

Дело в том, что на некоторых 
факультетах подготовка к смот
ру велась крайне плохо и при 
подведении итогов руководите
лям этих факультетов и органи
заторам смотра пришлось бы 
краснеть. А смотр на личное 
первенство снимал с них ответ
ственность. Не надо было беспо
коиться о массовости, о привле
чении в коллектив самодеятель
ных художников новых членов.

Новая установка дала свои 
результаты. От горного факуль
тета, самого многочисленного 
в институте, были представлены 
работы одного студента, от гор
но-механического—двух, а шах
тостроительный факультет совсем 
отказался от участия в смотре. 
Сам по себе смотр был приуро
чен к концерту самодеятельно
сти факультетов. Подавляющее 
большинство студентов институ
та не в состоянии было посетить

Я думаю, что комсомольцы правы
Коллектив нашего предприятия 

небольшой и больше половины в 
нем — молодежь. Мне уже дово
дилась писать в газету «На сме
ну!» о том, чтобы у нас на стан
ции Уфимка открыли школу ра
бочей молодежи. Об этом же я 
говорил в декабре и на Ачитской 
районной конференции.

Сейчас апрель, а о школе все 
молчат.

Мне хотелось бы через газе
ту задать вопрос работникам 
Ачитского райкома комсомола и 
районе: думают ли они об откры
тии вечерней школы рабочей мо
лодежи на станции Уфимка? Со
бираются ли они прислушиваться 
к требованиям молодежи и кри
тическим замечаниям делегатов 
конференции?

11усть ответят через газету.
Правда, ответить они имели 

возможность молодежи завода и 
лично. Я не могу сказать, что в 
нашей организации не бывают 

выставку потому, что вход был 
по пригласительным билетам, ко
торые получили немногие.

Смотровая комиссия, будучи 
одновременно и жюри смотра 
самодеятельности, явилась для 
проверки работ «за неимением 
другого времени» в 1 час 30 ми
нут ночи, после концерта. В со
ставе жюри даже не было гра
мотного художника, опытного 
фотографа, мастерицы по руко
делию. В течение 10 минут ус
тавшие члены жюри решили 
вопрос о первенстве. Они «вы
хватили» для" поощрения шесть 
работ. При этом происходил при
мерно такой разговор:

— Эта вышивка, наверное, из 
магазина. Не может студентка 
так сделать... Премии нельзя да
вать!—заявлял председатель ху
дожественного совета института 
тов. Бажутин.

— Я ведь, братцы, ничего в 
этом деле не смыслю,—жало
вался член комитета комсомола 
Судьбин и ему вторил член проф
кома института Кожухов.

Приведенный факт—следствие 
общей неправильной линии, ко
торую заняли общественные ор
ганизации и дирекция институ
та. Поддерживая и развивая ту 
часть самодеятельности, которая 
является определяющей в оцен
ке работы общественных орга
низаций института, именно то, 
чем можно блеснуть в городском 
масштабе, руководители инсти
тута давно уже отказались от 
организации фотокружков, круж
ков рисования и живописи и 
других. А комитет комсомола 
оказался не в состоянии поддер
живать добрые традиции про
шлых лет, когда смотры изобра
зительного искусства были мас
совыми.

В. ПРАСОЛОВ, 
В. ПОЛЯКОВ, 

студенты Свердловского 
горного института.

представители райкома комсомо
ла. Секретарь райкома тов. До
кучаев был у нас на двух заседа
ниях комитета и сделал доклад 
на комсомольском собрании, но 
по-настоящему разобраться в 
нуждах молодежи не нашел вре
мени.

Не могу не сказать и о посе
щении нашего завода инструкто
ром обкома ВЛКСМ тов. Завьяло
вым Он только осмотрел завод, 
произнес неплохую речь на засе
дании комитета, а с комсомоль
цами не побеседовал. Меня спра
шивали члены организации: «А 
кто это был у нас в цехах?». 
Как кто? — ответил я. — Ин
структор обкома комсомола. «А 
он что, приехал завод смотреть 
или нас?».

Я думаю, что комсомольцы 
правы.

А. АЛИКИН, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

Уфимкинского стеклозавода.

«ДИПЛОМАТИЯ» 
ТОВ. ГОРНОСТАЕВА

В спортзале общежития ремес
ленного училища Ко 1 идет оче
редная тренировка баскетболи
стов. Слышен веселый стук 
мяча...

Этажом ниже на койках рас
положилась группа ремесленни
ков. Они мрачно поглядывают 
на потолок, затянутый паутиной 
трещин Изредка кто-нибудь от
ряхнет с плеч осыпающуюся шту
катурку и добавит:

— Здорово сегодня играют.
Сидят здесь горячие поклонни

ки волейбола и баскетбола Си
дят в ожидании лета и с зави
стью прислушиваются к шуму 
наверху.

...Уже третье поколение уча
щихся ремесленного училища № I 
выслушивает грустную историю о 
похищении их... спортивного зала.

Произошло это семь лет тому 
назад при свете ясного дня. Учи
лище получило от Уралмашзаво
да прекрасное здание под обще
житие по улице Машиностроите
лей. 11. В доме был • большой 
спортзал. Для его оборудования 
и ремонта не хватало средств. 
Совет ДСО «Авангард» доброже
лательно взялся помочь ремеслен
ному училищу. Правда, с усло
вием, что в свободное от занятий 
учащихся время здесь будут тре
нироваться спортсмены общества. 
Был в договоре и такой пункт: 
через два года «Авангард» теряет 
право па тренировки в зале.

Шли месяцы. Договор затерял
ся в дебрях бухгалтерских дел. 
И совет ДСО «Авангард» во гла
ве с тов. Горностаевым выжил 
хозяев из их помещения. Срочно 
были приняты меры строжайшей 
изоляции Здание общежития обе
зобразили дикой пристройкой: с 
улицы прямо на второй этаж, 
как на голубятню, соорудили де
ревянную лестницу с шаткими 
ступеньками.

Училищу пришлось ликвидиро
вать два учебных кабинета, 
склад и устроить некое подобие 
спортзала. Но здесь совсем нет 
условий для занятий волейболь
ной. баскетбольной секций и сек
ции легкой атлетики.

Совсем катастрофическое поло
жение сложилось зимой. По 
учебному плану на стадионе 
«Авангард» должны проходить 
занятия по лыжам Горностаев 
рассудил просто: «Хочешь ка
таться — денежки плати». За 
прокат лыж и коньков училище 
вынуждено было заплатить 1200 
рублей. В бухгалтерии училища 
есть целый календарь денежных 
«взысканий» совета ДСО:

3 января — прокат лыж для 
117 человек — 175 рублей,

4 января — прокат коньков 
для 90 человек — 135 рублей,

6 января — прокат коньков для 
НО человек — 165 рублей и т. д.

Тов. Горностаев окончательно 
почувствовал себя князьком в 
спортивной вотчине Два дня 
инструктор тов, Иванченко пы
тался попасть на прием к Горно
стаеву. Наконец, получил словес-

В газете «На смену!» 24 де
кабря 1954 г. была опубликована 
статья «Аспиранту недостаточно 
только знания предмета». В ней 
отмечались недостатки в педаго
гической подготовке аспирантов 
Уральского политехнического ин
ститута.

Зам. директора института про

ное согласие на проведение 22 
и 23 марта лыжных соревнова
ний (письменных резолюций тов. 
Горностаев на заявлениях не лю
бит — ко многому обязывают).

22 марта был хороший весен
ний день, солнце переливалось в 
искрящихся сосульках но лицо 
заведующего лыжной базой ста
диона «Авангард» тов. Колеватых 
было по-осеннему мрачно; «Гор
ностаев не велел давать лыж». 
Еле-еле уговорили не срывать 
соревнований.

«Дальше было не лучше, — 
рассказывает тов. Иванченко, — 
23 марта на стадион нас вообще 
н,е пустили Я к тов. Горностае
ву, а он заявляет: «У меня се
годня свои мероприятия». Вот 
так всегда: за день несколько 
обещаний, да и за те деньги 
плати».

ЗАБЫЛИ О СВОИХ 
ОБЯЗАННОСТЯХ

«Отношение завкома профсою
за к нам просто барское», — го
ворит заместитель директора ре
месленного училища № 3 по по
литико-массовой работе тов. Та
расова. Профсоюзные руководи
тели Свердловского завода транс
портного машиностроения отно
сятся к училищу, действительно, 
чисто потребительски. Ребята вы
ступают в клубе, когда там 
«прорыв», участвуют за завод в 
спортивных соревнованиях. Но 
вот когда нужна помощь учили
щу, — завком моментально за
бывает о его существовании. И 
живет в училище неписанное пра
вило: обходиться своими сила
ми, на завод не обращаться — 
все равно не помогут.

А в училище и для культурно- 
массовых мероприятий, и для 
спортивных занятий есть только 
одно помещение — невзрачный 
спортивный зал. Интересно и по
лезно использовать свободное 
время в таких условиях трудно. 
«Организуйте досуг без денег»,— 
это стало постоянным ответом 
завкома на просьбы училища.

Лишь недавно вспомнил о сво
их обязанностях по отношению к 
школе ФЗО № 69 постройком 
Свердпромстроя В школе спешно 
начали налаживать культурно- 
массовую работу. Заштопывая 
дыры своего поношенного шеф
ского авторитета, постройком вы
делил средства на покупку ком
плекта духового оркестра Толчок 
для этого понадобился довольно 
основательный — резкое падение 
трудовой дисциплины учащихся.

Никакой помощи в проведении 
культурно-массовой и спортивной 
работы не оказывает профсоюз
ная организация Серовского ме
таллургического завода ремеслен
ному училищу № 5, Егоршин- 
ское шахтоуправление — горно
промышленному училищу № 1.

Холодное, часто пренебрежи
тельное отношение базовых пред
приятий к нуждам училищ и 
школ ничем не оправдано. Ведь 
здесь растут их кадры, и пред
приятие больше, чем кто-либо, 
должно быть заинтересовано в 
воспитании будущих рабочих.

МНОГО ли видно 
ИЗ КАБИНЕТА?

Почти в каждом из учебных 
заведений трудовых резервов 
слышатся жалобы на слабую 
работу тт. Гаева, Лузиной, Се
меновой — работников областно
го управления трудовых резер
вов. «Мы даже и не делаем по
пыток обратиться в совет ДСО 
«Трудовые резервы» — бесполез
но», — говорит инструктор физ- 
воспитания ремесленного учили
ща № 42 К. Микитас, Действи
тельно, и тов. Гаев, заместитель 
председателя областного совета 
ДСО «Трудовые резервы», и тов. 
Семенова, инспектор ДСО, пре

Ло следам наших выступлений
фессор-доктор Сиунов сообщил, 
что выступление газеты призна
но правильным. За прошедшие 
месяцы институтом было не
мало сделано по налаживанию 
работы аспирантов, В частности, 
подготовка кадров через аспиран
туру в феврале обсуждалась 
парткомом института. Многие ас

красно осведомлены о махина
циях совета ДСО «Авангард». 
Не раз принимали они жалобы 
инструкторов физвоспитания тт. 
Иванченко и Твердышова из ре
месленного училища №1,но ни
чего не сделал тов. Гаев для 
того, чтобы вернуть спортивный 
зал по улице Машиностроителей 
его настоящим хозяевам:

Инспектор областного управле
ния трудовых резервов по куль
турно-массовой работе тов. Лузи
на тоже редко снисходит до «ни
зов». А из окон канцелярии на 
улице имени Карла Либкнехта 
кругозор не широк. Если верить 
словам тов. Лузиной, то в ре
месленном училище швейников 
№ 23 все обстоит благополучно. 
Зайдем в это небольшое двух
этажное здание. Но что это?

В узком коридоре в два ряда 
выстроились девушки в спортив
ных костюмах. Идет очередное 
занятие физкультуры. Зала в 
училище нет. Но тов. Гаев убеж
ден, что коридорный вид спорта 
вполне устраивает учащихся. А 
они почему-то проявляют стран
ное беспокойство: часто приходят 
в областной совет ДСО, требуют 
спортивный зал, заявляют о сво
ем желании заниматься в сек
циях. Отвечая на такую «назой
ливость», тов Гаев нашел «вы
ход»: в спортивном зале ремес
ленного училища № 3 были вы
делены часы для швейников. 
Ремесленное училище № 23 нахо
дится в районе Управления доро
ги, спортивный зал—в центре го
рода. «На занятия отводится 90 
минут, а только на ходьбу мы 
тратим около часа»,—с горечью 
говорит секретарь комсомольской 
организации училища В. Мыш
кина.

Говоря о швейном, как образ
цовом училище, тов. Лузина пы
талась уверить нас, что в ремес
ленном училище № 29 . дела об
стоят всего хуже. Однако тов. 
Бушуев, заместитель директора 
по политико-массовой работе, до
казал обратное. Завком Урал- 
химмашзавода оказывает учили
щу постоянную помощь. Учащие
ся получают билеты на вечера, 
лекции, концерты, проходящие в 
клубе. Круглый год и бесплатно 
учащиеся пользуются услугами 
стадиона. В течение всего зим
него сезона на заводском катке 
тренировалась хоккейная команда 
училища. Недавно завком проф
союза выделил 3200 рублей на 
приобретение спортивного инвен
таря. Завод приобрел для своего 
училища баян, пианино, телеви
зор. Жаль, что тов. Лузина не 
может с помощью этого телеви
зора увидеть верное изображение 
культурной жизни ремесленного 
училища по улице Многостаноч
ников

Все, о чем мы рассказали, сви
детельствует о неприглядной кар
тине в воспитании будущих рабо
чих. Незавидную роль в этом 
играют и профсоюзные органи
зации базовых предприятий, и ра
ботники областного управления 
трудовых резервов. непосред
ственно отвечающие за организа- 
нию культурного отдыха уча
щихся.

Не мешает напомнить и тем 
и другим о постановлении секре
тариата ВЦСПС от 30 июня 
1954 года В этом документе ска
зано, что профсоюзные организа
ции промышленных предприятий 
обязаны предоставлять в бес
платное пользование учащимся 
трудовых резервов стадионы, 
клубы, спортивные залы Разве 
не обязательно это постановле
ние, например, для тов. Горно
стаева и для тех товарищей, ко
торые так безобразно относятся к 
учащимся учебных заведений 
трудовых резервов?

Е. КОПЯК, 
О. ПАШНИНА.

пиранты принимают активное уча
стие в научных семинарах кафедр 
и обсуждении учебно-методиче
ских вопросов.

Разработан план увеличения 
выпуска учебно-методических по
собий, конспектов-лекций, руко
водств по лабораториям, по 
проектированию.



В часы досуга

КРОССВОР
(Продолжение. Начало в №№ 42, 43 и 45)

Юноши и девушки сидят на на
сыпи железной дороги. У ног их 
лежат лопаты, кирки, бамбуко
вые коромысла и корзинки, в 
которых носят землю и гравий. 
Командир бригады, худощавый 
юноша лет двадцати четырех, 
стоит, опираясь на лопату, и 
подводит итоги дня. Он сообща
ет количество вынутой из карье
ра и уложенной в насыпь земли, 
называет имена лучших ударни
ков, отмечает отставание третье
го отделения, показатели которо
го несколько ниже вчерашних. 
В заключение командир говорит, 
что в общем сегодня, как и вче
ра, бригада была достойна своих 
традиций, накопленных в дни 
войны, однако коллектив не мо
жет проходить мимо поведения 
товарища Тыма, взволновавшего 
утром всех членов бригады.

А утром случилось вот что. 
После ночного ливня потоки во
ды хлынули с гор в долину. Взду
лась и вышла из берегов река, 
через которую недавно был пе
рекинут деревянный мост. На 
рассвете строители установили у 
моста дежурство. Не прошло и 
получаса, как над рекой взвилась 
красная ракета. Тревога!

Первым прибежал сюда коман
дир отделения Вьет Тхап. Мост 
трещал и шатался под напором 
воды. Строители начали было раз
бирать его по частям, но бушую
щие волны тут же сорвали мост 
и понесли по течению. Люди 
бросились в воду и поплыли к 
берегу.

Вьет Тхан и еще двое юношей 
из его отделения, добежав до из
гиба реки, привязали конец лиа
ны к стволу дерева, стоявшего 
на берегу, а с другим концом 
в руках поплыли наперерез мо
сту. Один из юношей стал то
нуть. С огромным трудом Вьет 
Тхан втащил его на мост.

Лиана между мостом и дере
вом натянулась, как струна, и, не 
выдержав, лопнула. Мост понес
ло дальше, к шумящим, пеня
щимся порогам. Ветки дерева, 
под которым он пронесся, сбили 
в воду замешкавшегося третьего 
юношу. На мосту остались 
только Вьет Тхан и его товарищ, 
лежащий без сознания.

Если бы командир отделения 
был один, он прыгнул бы в во
ду, чтобы добраться до берега. 
Но как оставить товарища! А 
вместе с ним Вьет Тхан не до
плывет: слишком стремительно 
течение, да он и устал. Что же 
делать? Сейчас будет еще один

I Из года в год летний се- 
> эон в Свердловске футболисты 
А начинали в мае. Нынче коллек- 
I тивы нарушили эту традицию. 
) В воскресенье, 24 апреля, на 
< стадионе Уралхиммашзавода 
I состоялся розыгрыш приза от

крытия сезона по футболу. В 
нем участвовали двадцать че
тыре команды. Новое было 
введено и для определения 
восьми команд, участвующих в 
заключительных играх. Если 
раньше для выявления их 
проводилась только эстафета 
11X100 метров, то в этом году 
футболисты бежали и эстафе
ту и состязались в меткости 
ударов по воротам, разделен
ным на три части по вертика
ли. Каждый футболист дваж
ды (левой и правой ногой) по
сылал мяч в ворота из сектора 
штрафной площади.

По сумме двух упражнений 
к играм были допущены коман
ды горного, политехнического, 
лесотехнического институтов, 
«Спартака», Дома офицеров, 
суворовского училища, Урал
химмашзавода и «Уралэлектро- 
аппарата». Встретившись в фи
нале с командой горного ин
ститута, приз открытия сезона 
завоевали футболисты Ураль- 

поворот, и сразу за изгибом — 
пороги. Там мост разобьет на 
мелкие щепки...

Вот и поворот. Неожиданно 
Вьет Тхан видит на берегу, в 
воде, на скалистых выступах по
рогов десятки юношей и деву
шек с длинными бамбуковыми 
шестами и лианами в руках. Они 
ждут мост. Здесь вся бригада. 
Нет, здесь и соседняя бригада! 
А по дороге, разбрызгивая лужи, 
мчатся к реке военные грузовики 
с армейскими саперами...

Мост удалось спасти.
Но в чем же вина товарища 

Тыма, о котором только что упо
мянул на собрании командир 
бригады? Оказывается, член 
бригады Тым не принимал уча
стия в спасении моста. У него 
болел живот.

Он стоит перед бригадой, опу
стив голову, и, слушая выступле
ния товарищей, кусает от досады 
губы.

— Даже маленькие пионеры 
всегда помнят совет дяди Хо: 
«Выполняй правила гигиены», — 
горячится худенькая Тхи Вын,— 
а у товарища Тыма всегда гряз
ная чашка. Палочки для еды он 
никогда не моет. Мы должны 
крепко предупредить товарища 
Тыма...

Слово берет Ван.
— Я дружу с Тымом, — гово

рит он, — и сегодня я буду кри
тиковать вместе с ним и себя. 
Всем нам ясен приказ, запре
щающий пить сырую воду. От 
сырой воды происходят многие 
болезни. А Тым пьет воду из ре
ки. Ему лень сходить к баку с 
кипяченой водой. Я видел, но 
никогда не говорил об этом на 
собрании. Теперь я понимаю, что 
поступал неправильно. Если все 
мы заболеем, кто же будет 
строить дорогу, сажать рис, ра
ботать на фабриках? Кому прият
ны наши болезни? Только нашим 
врагам!

— Дайте мне сказать! — под
нимает руку Выок. — Вы избрали 
меня председателем комиссии,ко
торая следит, чтобы у всех чле
нов бригады были в порядке про
тивомоскитные сетки над крова
тями. Я скажу вам, что у Тыма 
сетка кое-где порвалась, а он ле
нится ее заштопать. Я ему гово
рил, но он только смеется. Не 
заботясь о своем здоровье, то
варищ Тым совершает преступле
ние. Все мы знаем, что человек, 
заболевший малярией, — плохой 
работник. А ведь нам многое 
предстоит сделать! Мы только 

Спортивное воскресенЬе

ского политехнического инсти
тута, добившись победы со сче
том 1:0.

* * *
Выстрел, и цветные ракеты 

взметнулись в голубое весеннее 
небо. По этому сигналу нача
ла интересную спортивную 
борьбу в эстафетном беге пер
вая группа студёнтов-легкоат- 
летов Уральского политехниче
ского института имени Кирова. 
Борьба за первенство предстоя
ла упорной. Ведь оспаривать 
приз студенческой газеты «За 
индустриальные кадры» вышло 
более 2000 физкультурников. 
Эту напряженную спортивную 
борьбу на беговой дорожке с 

начинаем мирное строительство. 
Это же надо понимать!

— Я хочу сказать еще об од
ной ошибке Тыма, — поднимает
ся Вьет Тхан. — Товарищ Тым 
стал плохо заниматься. Вчера 
он опять получил неудовлетвори
тельную отметку по истории 
Вьетнама. Он, видно, не пони
мает значения учебы, а я ока
зался плохим командиром отде
ления — не обратил на это вни
мания. Ведь дядя Хо назвал 
ударные бригады университетом 
вьетнамской молодежи.

— Почему товарищ Тым не за
писывает критику? — раздается 
из рядов девичий голос. — Или 
он не согласен с ней? А если 
согласен, то как же он будет 
докладывать нам об исправлении 
своих недостатков?

Тым быстро лезет в нагрудный 
карман зеленой рубахи, достает 
записную книжку и огрызок ка
рандаша. Собравшиеся молча 
ждут, когда он запишет крити
ческие замечания в свой адрес. 
Потом он просит слова и, пере
минаясь с ноги на ногу, говорит:

— Я признаю критику спра
ведливой. Прошу назначить день, 
когда я бы мог отчитаться перед 
бригадой об исправлении моих 
ошибок.

...Собрание окончено. В насту
пившей темноте видны яркие 
пятна костров возле бамбуковых 
бараков, в которых живут строи
тели. По дороге идут машины с 
рельсами, и металлический звон 
долго стоит над долиной. Изда
лека слышна песня:

Остановить пытаться нас - 
напрасно.

Нам только нерешительность 
опасна.

Но если мы решимся дружно, 
То сдвинем горы, если нужно. 
— Эта песня написана на сти

хи президента Хо Ши Мина, ко
торые он подарил первой моло
дежной ударной бригаде еще 
в дни войны, — говорит сопро
вождающий нас до машины Вьет 
Тхан. — Президент сказал, что 
вьетнамская молодежь проходит 
воспитание в трех университетах: 
в освободительной войне против 
захватчиков, в аграрной реформе 
и в ударных бригадах.

И, прощаясь, добавляет:
— А Тым, конечно, исправится. 

Мы все ему поможем!
Б. СТРЕЛЬНИКОВ.

(Продолжение следует)

честью выдержала и завоевала 
первенство сборная команда 
коллектива научных сотрудни
ков института. Она показала 
лучшую физическую подготов
ку, преодолев 5510 метров за 
13 минут 31,2 секунды.

* * *
Хорошо прошла и эстафета 

на приз студенческой стенгазе
ты «За лестехкадры». Пер
венство оспаривало 46 команд 
против 29 в прошлом году. 
Вперед других финишировали 
представители 1-й команды ле
сохозяйственного факультета. 
По массовости первенство при
суждено лесомеханическому фа
культету.

* * *
Массовый кросс в минувшее 

воскресенье провели армей
ские легкоатлеты. Лучшую под
готовку к наступающему спор
тивному сезону показали В. Мо
хова и Р. Охрончук — в жен
ской группе; Г. Сысоев, В. 
Загородных и Н. Аксенов — в 
мужской группе.

* * *
27 команд физкультурников 

фабрики «Уралобувь» оспари
вали первенство в эстафете на 
приз своей многотиражной га
зеты. Победили физкультурни
ки цеха № 7.

По горизонтали: 1. Райо« неф
тедобычи в СССР, 6. Столица 
латиноамериканского государ
ства, 7. Город на Украине, 9. Ре
ка в СССР, 11. Областной центр 
РСФСР, 13. Мыс на крайнем се
вере Европы, 18. Город в Вен
грии, 19. Город в Белоруссии, 20. 
Город в Молдавии, 25. Горная 
система, 26. Остров в Балтийском 
море, 27. Народность в Европе, 
28. Полуостров, 32. Залив в Крас
ном море, 34. Река в СССР, 35. 
„Столица государства на Ближнем 
Востоке, 36. Город в Италии, 40. 
Владение Португалии, 42. Остров 
в СССР, 43. Река в Чехослова
кии, 44. Порт на Дунае, 47. Ост- 
ров на земле Франца-Иосифа, 48. 
Озеро в Европе, 49. Провинция в 
Индии, 52. Столица азиатского 
государства, 54. Город в Японии, 
55. Остров в Японском море, 
56. Залив, 57. Город в Перу, 58. 
Город русской славы.

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ

В № 46. ВСПОМНИ. 1. Фами
лии, как таковой, у Ивана Гроз
ного не было. Родовое имя — 
Рюрикович. ■

2. Проспер Мериме выпустил 
ряд произведений под именем вы
мышленной испанской актрисы 
Клары Гасуль. Аврора Дюде- 
ван — под именем Жорж Занд. 
Оба — французы.

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ? 1. В стари
ну крышки книжных переплетов 
изготовлялись из досок.

2. Саргассовые водоросли в не
которых .местах Атлантического 
океана и частично в Тихом океа
не покрывают поверхность воды 
оливково-зелеными отливами, на
поминающими зеленые луга. 
3. Во время первого плавания по

ФУТБОЛ

Вторая победа армейцев
В воскресенье, 24 апреля, со

стоялись очередные игры на пер
венство СССР по футболу в 
классе «Б».

Футболисты Свердловского До
ма офицеров выступали в этот 
день в Саратове, где играли 
против местной команды «Энер
гия». Состязание, прошедшее в 
упорной борьбе, окончилось побе
дой армейцев — 1:0.

Команда «Авангарда» (Сверд
ловск) свою вторую встречу про
вела против футболистов «Уро
жая» (Алма-Ата). 90 минут

игры закончились вничью, со 
счетом 1:1.

Остальные игры во второй 
зоне дали следующие результа
ты: «Нефтяник» (Баку) —
«Торпедо» (Горький)—1:2; «Спар
так» (Ереван) — команда г. 
Воронежа — 1:3; «Нефтяник»
(Краснодар) — «Торпедо» (Ро
стов-на-Дону) — 3:1; Дом офи
церов (Тбилиси)—команда г. Ка
лининграда — 4:0; «Торпедо» 
(Сталинград) — команда г. Мо
лотова — 0:0; «Спартак» (Таш
кент) —«Авангард» (Челябинск) — 
2:0.

И. о. редактора П. ЛЫСОВ.

По вертикали: 2. Остров из ар
хипелага Филиппинских островов, 
3. Город в Западной Германии, 
4. Государство в Европе, 5. Город 
во Франции, 8. Страна в Африке, 
10. Остров на Балеарах, 12. Река 
в СССР, 14. Областной центр 
РСФСР, 15. Город в Китае, 16. 
Река на Кавказе, 17. Государство 
в Азии, 21. Русский путешествен- 
ник, 22. Город на Оке, 23. Пусты
ня, 24. Город, в котором впервые 
созданы Советы рабочих депута
тов в России, 29. Река в СССР, 
30. Остров на Балтике, 31. Река 
в Германии, 33. Перешеек в Азии, 
37. Город в Северной Африке, 
38. Город, в котором произошло 
рождение китайской Красной Ар
мии, предшественницы Народно- 
освободительной армии, 39. Порт 
на Дунае, 40. Государство в за
падном полушарии, 41. Государ
ство в восточном полушарии, 45. 
Река в Испании, 46. Река во 
Франции, 50. Древний русский 
город, 51. Явление природы, 53. 
Искусственное сооружение, 54. 
Животный мир.

А. филин. ;

Великому океану Магелана не 
было бурь.

ЧАСЫ. 1+2 + 3+44-5+6 = 21:7=1 
=3 X 8=24+9 = 33—10=23— 11 -12

ГРАФИЧЕСКАЯ ЗАДАЧА.
(Смотри рисунок).
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